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Região Fronteira Noroeste

Equipe Sinuelo 
FAHOR alcança 12º 
lugar na competição 

nacional de Baja

Três de Maio celebra 
na terça-feira 67 anos 

de emancipação

UPA, hospitais e postos 
de saúde lotam por 
dengue e motivam 

reuniões de emergência

Dengue não dá trégua 
e região tem 3 mortes 
e outros 7 óbitos sob 

investigação
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A equipe Sinuelo representou a FAHOR e os 
estudantes de Engenharia do interior do RS na 
competição nacional de Baja, da SAE Brasil, em São 
José dos Campos, de 21 a 24 de abril. Entre as 69 
equipes participantes de todo o Brasil, a equipe de 
Horizontina alcançou a 12ª posição e está entre as 3 
melhores do Rio Grande do Sul.

A programação completa envolverá atividades 
culturais, artísticas, esportivas, lançamentos de novos 
projetos, ações governamentais e conquistas para a 
comunidade.
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Bíblia, armas, tiros e ouro.
A eleição de 2018 foi, em proporções, a primeira 

onde a religião entrou de cabeça na campanha. As 
igrejas neopentecostais não escondem, especialmente 
por seus principais donos (Edir Macedo, Silas Malafaia, 
Valdomiro Santiago, R.R.Soares “etc”), que são 
congregações político/religiosas. E isso é exposto no 
Congresso Nacional. A Bancada da Bíblia é formada por 
84 deputados e 07 senadores. Já a Frente Parlamentar 
Evangélica tem 195 deputados e 08 senadores.

É PODER POLÍTICO sim, muito antes de religioso. 
A bancada de 195 impõe a sua vontade. E quando não 
é confessável, pode transformar o país no caos.

Nos últimos anos, os representantes/donos dessas 
congregações têm exposto ao país o pior imaginável 
em democracias plurais e harmônicas. A pregação, 
por exemplo, para tornar o país como cristão, 
retirando-lhe o preceito de estado laico, é um dos 
retrocessos sentidos de forma perceptível. Por outro 
lado, a intensidade de atuação dos representantes 
políticos dessas congregações é sempre direcionada 
e, de regra, não busca realizar políticas públicas, mas 
somente políticas clientelistas e de currais eleitorais.

Acredita-se que nunca em nossa história houve um 
sistema tão vasto de criação de políticas clientelistas 
e de currais eleitorais quanto agora, especialmente 
com o orçamento secreto. Abdicou-se de qualquer 
“projeto de governo”. Tudo que se busca é criar 
narrativas e benefícios direcionados com intenção 
eleitoral. Nada mais. Hoje o país está sem projeto 
para o desenvolvimento da economia ou do social e 
humano. Tudo que se fez até aqui, desde 2016, foi 
retirar direitos do cidadão simples e, por outro lado, 
permitir o ganho extraordinário dos extremamente ricos 
e dos banqueiros.

E nisso há o dedo dos neopentecostais, pois 
seus representantes são os mais atuantes nos 
ocultos dos palácios, nos conchavos inconfessáveis 
e, especialmente, na defesa de projetos e políticas 
extremamente nefastas aos pobres e ao povo em 
geral, além de escândalos, falcatruas e todo tido de 
devassidão que pulula os periódicos, os publicáveis.

E tudo isso teve um início. Foi quando dentro dos 
templos se fez “arminha” com a mão para dizer que 
assim estariam pregando a palavra de Cristo. A partir 
disso, dessa perversão do evangelho, se trocou a 
bíblia pela arma de fogo, as políticas sociais por ouro 
e, finalmente, impulsionou-se o Brasil a passos largos 
para o fundamentalismo e a ruptura social.

E se o ex-ministro/pastor tivesse disparado a arma 
dentro do avião?

Escalada inconsequente.
Só não sabe quem não quer saber, ou acredita 

na mídia hegemônica: 1 - O principal interessado na 
continuidade da guerra da Ucrânia são os Estados 
Unidos. Seu desejo é que a Ucrânia lute até o último 
ucraniano. 2 - As principais vítimas são: i - o povo 
ucraniano, que se não compreender sua situação de 
vassalagem americana será devastado, ii - os alemães 
e a União Europeia, que por falta de líderes realmente 
capazes entrarão na maior crise econômica da história 
– e será a maior em face das implicações que qualquer 
crise gerará pela dependência global da economia. 
3 - No fim, tudo que os Estados Unidos desejam é 
enfraquecer a Rússia para nela colocar um governo 
vassalo e, assim, poder cercar a China por terra, mar 
e ar. E o que se busca nessa guerra na Ucrânia nada 
absolutamente tem a ver com o que quer ou sonha 
o povo da Ucrânia, que se tornou mero aríete dos 
americanos. 

Viveremos tempos de crise profunda em 2023. E, 
por mais impressionante que pareça, espero que seja 
somente crise econômica.

A SINDROME DO 
PENSAMENTO ACELERADO!
“A falta de informação faz o Homem o ser cego, e o 

acumulo torna um ser alienado.” 
Reinaldo Vasconcelos Pereira

 
Um dos grandes estudiosos da forma como o pensamento 

humano atual se propaga, espande-se e se enraiza no 
momento atual, Dr. Augusto Cury, vem provocando uma 
série de reflexões, que querem nos ajudar a entender o 
que esta acontecendo conosco, com os que nos rodeiam, 
e principalmente com as crianças que vem ocupando seu 
espaço nesta sociedade de uma forma completamente 
diferente do que era uma criança, na idade, tamanho e nos 
conteúdos que tinha tido acesso até esta idade.

O excesso de informação, acaba produzindo no infividuo, 
um sintoma, no meu entender, como o que é despertado pela 
dependência quimica, seja com as drogas lícitas ou com as 
ilicitas, uma espécie de paralisisa mental, sem saber o que 
fazer com o que esta acontecendo. O excesso de informação 
paralisa o cérebro pelo volume de escolhas disponibilizadas, 
sem mostrar qual o caminho a seguir.

Uma das manifestações do Dr. Cury, nos remete aos 
seguintes pensamentos sobre o excesso de informação: “A 
Sociedade Moderna, não só o Brasil, está doente, formando 
pessoas doentes, para um sistema doente. O excesso de 
informação: no passado o número de informação dobrava 
a cada 200 anos, hoje dobra-se a cada um ano; criança de 
7 anos de idade tem mais informação do que o Imperador 
Romano tinha no auge de Roma; o excesso de atividade, o 
excesso de trabalho intelectual e o excesso de preocupação, 
têm levado à uma sindrome que eu tive o privilégio de 
descobrir, chamada: Sindrome do pensamento acelerado. 
Não é a pressão o mal do século, é ansiedade, os seres 
humanos estão com a mente hiper agitada, e quais são os 
sintomas da Sindrome do Pensamento Acelerado (SPA)? 1) 
Acordar cansado; 2) Dores de Cabeça, dores musculares; 
irritabilidade, dificuldade de lidar com pessoas lentas, 
sofrimento por antecipação e déficit de esquecimento ou 
déficit de memória. Infelizmente, as pessoas a Sindrome do 
SPA, super agitadas, nào sabem se colocar no lugar do outro, 
não tem um caso de amor com a sua qualidade de vida. E 
sabe qual que é o paradigma? É que os melhores profissionais 
estão com os mais altos indices da Sindrome do Pensamento 
Acelerado, SPA, as pessoas são ótimas para o sistema, 
ótimas para as empresas, mas são carrascos de si mesmos. 
Estamos propondo algumas técnicas: 01) Contemplar o belo, 
fazer das pequenas coisas, um espetaculo aos olhos. 2) Não 
trair o essencial, trair o essencial é: não trair sua cama, não 
trair os seus finais de semana, não trair o tempo com as 
pessoas mais caras e nem trair o tempo consigo mesmo.”

Não confunda a síndrome do pensamento acelerado 
com inteligência precoce. A atual geração avança em passos 
largos a uma tecnologia dos sentidos computadorizados. O 
excesso de informações pode ser um enorme empecilho 
para a saúde e desenvolvimento intelectual de seu filho. 
Para cada tempo, existe um determinado método de ensino. 
Imponha limites. Seja pai, seja mãe, seja responsável. Este 
pensamento vai ao encontro do que defende, Lucas Boeira 
Scherer, o que nos leva a dedução de que a cada dia mais 
as pessoas, crianças e adultos, estão com dificuldade de 
viver o presente, estão sempre querendo chegar no futuro, 
esquecendo que só se vive no presente. PENDE NISTO!

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas Áreas de 

Planejamento, 
Gestão de Pessoas e Gestão Comercial

E-mail: prof.nerino@gmail.com

# Edgar Haacke, depois de vários anos 
e gestões deixa a titularidade do Conselho 
de Saúde de Horizontina. Fez história na 
construção do SUS com controle social 
local.  Não vamos dizer isso ao homem só 
quando ele fechar as vistas, não?

# Caberá a Irio Grings sucedê-lo tendo 
Tânia Altíssimo vice e Diógenes Gomes 
secretário. Lí no face da prefeitura.

# Fato concreto: Cidadania, ex PPS, 
presidido pelo Professor Cassiano Telles, 
vai conservar o patrimônio político e 
moral de Antônio Lajús como a grande 
reserva pronta para gastar em 2024!

# Fato triste: Ver político de primeiro 
mandato, conquistado também nas costas 
dos outros, querendo aparecer como solução 
para alguma coisa, diante de um quadro 
caótico de saúde pública, como é a dengue 
atualmente na cidade. O que menos deveria 
prevalecer seria intenção de aproveitamento 
eleitoral de alguma coisa. Vereador de 
discurso vazio e oportunista é como Rainha 
na Inglaterra: Reina, mas não governa!

# O rapaz alegre,  precisa amadurecer 
na política, sob pena de ter seu mandato 
tipo a música dos Três Xirús: “É Umazinha 
e Deu”.

# Um leitor me perguntou na Padaria 
Zelândia nesta semana, se Zuleica Wehner, 
vice- prefeita, pode ser efetivada como titular 
na Secretaria da Saúde com a saída de 
Darlan? Não será surpresa!

# Tá a maior polêmica em Santa Rosa! 
Uma estátua em homenagem a Jair 
Messias Bolsonaro, montado à cavalo, 
adquirida pela Fenasoja e instalada no 
Parque da Feira que começou ontem.

O monumento é em homenagem ao 
Presidente da República, que deve visitar 
o parque no sábado que vem. Após 41 
anos, um presidente virá novamente a 
Feira Nacional. Bolsonaristas vão ao 
delírio. A esquerda pira!

# Ciro Gomes subindo nas intenções 
de voto poderá mudar alguma coisa ainda 
no cenário até então polarizado da disputa 
nacional?

# Essa humilde ave foi quase depenada 
havia uns dois meses, quando aqui 
escreveu que Osmar Terra seria Bolsonaro 
de cruz na testa em 2022 e o MDB se não 
fosse junto, ele mandaria pras cuícas, 
digo às cucuias.

# Manifesto interno dele, aos filiados nesta 
semana, atesta o que esse humilde criado 
já sabia.  Apela pela não candidatura da 
natimorta Simone Tebet e unge o capitão! 
Tá contente agora? Só meto meu bico, onde 
me garanto!



29 DE ABRIL DE 2022 3GERAL

Óleo de Cártamo
Recentemente, o óleo de cártamo ganhou mais destaque, desta vez 

contribuindo também para estética humana, além da saúde. Cápsulas à 
base de óleo de cártamo, estão sendo estudadas por suas propriedades 
na redução do apetite, queima gordura, enrijecimento dos músculos 
e ainda no combate ao mau colesterol. O óleo, segundo os estudos, 
ajuda o organismo a queimar a gordura acumulada, além de liberar uma 
substância que ajuda a reduzir o apetite, enviando ao cérebro comandos 
de saciedade. Além disso, o óleo de cártamo teria a capacidade de 
auxiliar na definição da musculatura.

O grande trunfo da planta neste aspecto é que suas sementes são 
ricas em ácidos oléico e linoléico. O ácido oléico é um ácido graxo que 
recebe o nome de ômega 9 e é encontrado em boas quantidades no 
azeite de oliva. Seu consumo traz grandes benefícios para a saúde, pois 
ele ajuda a equilibrar os níveis de colesterol e desempenha um papel 
importante ao regular os processos metabólicos do organismo. Estudo 
realizado na Universidade da Califórnia (EUA) comprovou que o ácido 
oléico estimula a produção do lipídio oleiletanolamida, substância que 
reduz o apetite, aumenta a perda de peso e diminui a produção de LDL, 
o chamado "mau colesterol". Já seu companheiro, o ácido linoléico é o 
chamado ômega 6, também utilizado como auxiliar na queima de gordura 
e tonificação dos músculos. O ácido linoléico é encontrado naturalmente 
nas carnes vermelhas, nos laticínios e em óleos como o do cártamo. 

As cápsulas à base de óleo de cártamo, ricas em ácido linoléico 
são indicadas para quem vive em “guerra” com a balança ou busca 
uma opção para tonificar a musculatura. Ao inibir o aumento do tecido 
adiposo, o óleo de cártamo faz com que o organismo acumule menos 
gordura e, consequentemente obriga o corpo a queimar suas reservas. 
Mas nem tudo é milagre! O uso do óleo de cártamo, segundo os estudos, 
pode mesmo ajudar na aceleração do emagrecimento e na tonificação 
muscular, desde que – é claro – seja acompanhado 
de uma dieta equilibrada e da prática de exercícios 
físicos. 

Fonte: jardimdeflores.com.br

O Grupo Essent, composto 
por empresas de serviços 
f i n a n c e i r o s  v o l t a d o s 
para empresas, política e 
agronegócio, deixa a sexta-
feira, dia 29 de abril, marcada 
pelo lançamento da Pedra 
Fundamental do Complexo 
Tecnológico e a criação 
da MIRA Labs, uma pré-
aceleradora de startups, o 
quarto negócio do grupo.

Ao todo serão investidos 
mais  de  R$ 6  milhões , 
investimento em conjunto 
com investidores e empresas 
patrocinadoras da região, na 
estrutura que englobará todos 
os negócios do grupo, que 
hoje atua com contabilidade 
nos ramos eleitoral, agrícola 
e empresarial, um grande 
coworking para pré-aceleração 
de negócios inovadores.

O investimento inédito 
d e v e  p o t e n c i a l i z a r  a 
diversificação da matriz 
econômica do município, 
que é reconhecido pela sua 
produção de maquinários 
agrícolas.

A cidade terá um moderno 
espaço  pa ra  incen t iva r 
a tecnologia e a inovação, 
fortalecendo a interface entre 
mercado e academia. A pré-
aceleradora foi criada pelos 
sócios do Grupo Essent, 
liderados por Guilherme 
S turm,  CEO da  Essen t 
Jus, e Rodrigo Barichello, 
considerado pela FAPESC 
em 2021 um dos 3 professores 
mais inovadores de SC, que 
assumirá o papel de CEO da 
MIRA Labs, com o intuito 
de melhorar o desempenho 
de startups, especialmente 

Grupo Essent anuncia 
investimentos de mais de 

R$ 6 mi em Complexo 
Tecnológico em Horizontina

de regiões interioranas e 
em estágio de validação de 
modelo de negócio.

S e g u n d o  e s t u d o  d a 
PwC Brasil, nove em cada 
10 startups, morrem antes 
mesmo de chegar ao ponto de 
aceleração do negócio.

“Há um abismo entre 
o período que um projeto 
deixa a incubadora de sua 
universidade e se torna uma 
startup em busca da aceleração 
do negócio. E a maioria das 
ideias desparece nessa fase. 
Para ajudar o empreendedor 
a atravessar esse vale até o 
sucesso é que surge da MIRA 
Labs, que tem ainda outras 
particularidades”, explica 
Barichello.

Em parceria com a Unicred 
-  ins t i tu ição f inancei ra 
cooperativa, o Complexo 
contará com 1.125m² de área 
construída e a capacidade 
de ocupar até 320 pessoas, 
em formato de coworking. 
O grupo Essent Negócios 

Contábeis, composto por 
Essent Contabilidade, Essent 
Jus, Essent Agro e agora com 
a MIRA Labs, que se lança 
oficialmente para o mercado 
nesse evento, estarão locadas 
no espaço.

O grupo que nasceu em 
Tucunduva, escolheu construir 
a sede na cidade vizinha 
pelo apoio da prefeitura 
local e incentivos fiscais que 
potencializam a expansão dos 
negócios do grupo.

O município também se 
mantém ligado ao conceito 
de valorização da cultura 
interiorana e seu potencial de 
fazer arranjos cooperativos. 
“Hor izon t ina  es tá  num 
momento estratégico que 
é de se tornar um polo de 
inovação e tecnologia no 
interior do estado e estamos 
aproveitando para somar 
nossos esforços e contribuir 
para o desenvolvimento de 
toda a nossa região”, diz 
Sturm.
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Uma cultura de inovação
 
Quem acompanha este espaço há mais tempo sabe 

que todos os negócios precisam inovar e a grande maioria 
parece que quer. Muitas empresas têm profissionais 
com conhecimentos que poderiam fazer a inovação se 
desenvolver, mas em boa parte, as coisas seguem do 
mesmo jeito. Você já parou para pensar porque isso 
acontece?

Sobre este assunto, me identifico com o que tem 
pregado Gary Pisano, que tem várias publicações sobre o 
assunto e é professor de negócios na Univ. Harvard, onde 
tem um grupo de estudos sobre as falhas nas tentativas 
de implementar inovações. O ponto central dos estudos é 
que os pontos fracos das tentativas de inovação não estão 
nas ideias, como algumas pessoas pensam, mas na forma 
como elas são executadas.

O primeiro destaque dos últimos estudos de Pisano é 
que muitas empresas desenvolvem suas ideias e protótipos 
de bens e serviços inovadores de forma independente e 
meio bagunçada, o que acaba se tornando um problema 
maior do que o tempo que ganharam fazendo rápido. 
Ele retrata a situação como algo que deveria ser bom, 
se tornando um mostro cheio de tentáculos que se 
movimentam muitas vezes desarticulados. Seriam as 
ideias e iniciativas que surgem o tempo todo, mas não se 
articulam bem entre si, ou pior, não estão bem conectadas 
com a estratégia principal do negócio. Com esta situação, 
logo alguém percebe que a empresa gastou tempo, dinheiro 
e recursos que poderiam estar alocados em outra frente, 
com maior planejamento. Ter estratégias de inovação é 
primordial para colocar a inovação no centro das estratégias 
de desenvolvimento do negócio. 

Outro problema bem comum são as cópias de modelos 
divulgados por outras empresas. Os verdadeiros shows 
que são dados em muitos palcos de grandes eventos 
apresentando casos como Google, Amazon, Apple, Tesla, 
dentre outras devem inspirar as pessoas, mas não devem 
representar modelos a serem copiados, pois a realidade 
de cada negócio é única. Além disso, é fácil constatar que 
estas mesmas empresas que tem seus casos relatados 
centenas de vezes e de formas tão diferentes tem 
estratégias únicas e diferentes do que tinham quando eram 
menores e estavam em outros tempos. É preciso entender 
que cada negócio, cada mercado e cada momento exige 
uma estratégia diferente e única e por isso, Gary diz que 
as empresas deveriam investir seu tempo e talentos para 
construir modelos rápidos de execução dos seus processos 
de inovação. Não de forma inspiradora como nos filmes e 
palestras show, mas com processos que tenham começo, 
meio e fim, utilizando métricas adequadas para medir os 
resultados.

A terceira falha identificada pelo grupo de estudos de 
Harvard é o investimento em ferramentas de inovação, ao 
invés de investir no que de fato fará a inovação acontecer, 
que são as pessoas. Embora seja uma lição muito básica, 
a construção de uma cultura de inovação entre as equipes 
é a chave para que os projetos não sigam isolados das 
estratégias e dos processos. Os projetos acabam, mas 
os processos devem ser mais perenes, com melhoria 
contínua. Os processos devem ter equipes avaliando e 
fazendo pequenas melhorias com frequência. Por outro 
lado, os projetos, quando não viram processos, quando não 
são implementados ou demoram para se tornam realidade 
podem se tornar fatores de desmotivação até nas pessoas 
mais proativas. E aí cada vez menos colegas vão propor 
algo novo e tendem voltar para suas "caixinhas" de sempre.

As organizações de um modo geral, não inovam rápido, 
não desenvolvem capacidade para gerar disrupções em 
seus modelos de negócio, pois é bem mais confortável fazer 
mais do mesmo do que pensar em algo que pode pôr em 
risco o atual modelo da gestão. Por vezes parece que tem 
empresas que esperam que a concorrência faça algo, inove, 
para então desencadear o processo internamente. Neste 
caso, um dos grandes riscos é não conseguir alcançá-los. 

Criar uma cultura de inovação onde as ações que 
surgirem estejam bem alinhadas com a estratégia do 
negócio pode demorar um pouco, mas é a melhor forma 
de consolidar a inovação como processos e não apenas 
como projetos. 

Pense nisso! Um abraço, e até a próxima!  

O CORMORÃO
 
Quantas maneiras existem para tirar um peixe da 

água? Vamos lá, se começarmos a elencá-las, iremos 
provavelmente imaginar a vara de pesca, depois podemos 
pensar numa rede, e talvez, como fazem os índios, usar a 
lança. Esvaziar o açude e... de repente nos damos conta de 
que o repertório acabou, então sentenciamos: ‘existem talvez 
no máximo umas dez maneiras de fazê-lo’. E aqui é que está 
o xis da questão. Limitamo-nos a fornecer as soluções a um 
problema de acordo com nossos padrões mentais habituais. A 
verdade é que para tirar um peixe da água existem centenas, 
talvez milhares de maneiras. Basta parar e pensar.

Na China, em determinadas regiões ribeirinhas, é 
tradicional usar um jeito muito peculiar de captura de peixes: 
a pesca com Cormorão, uma ave do tamanho de uma garça. 
A prática tem sido usada há séculos, e hoje também persiste, 
porém mais para satisfazer a curiosidade turística do que pela 
subsistência. Este método consiste em amarrar um cordão ao 
redor do pescoço do Cormorão, e lançá-lo ao mar. Seu dono o 
espera no barco enquanto ele mergulha para pegar os seres 
subaquáticos: os menores são engolidos pela ave, enquanto 
que os maiores ficam trancados em sua garganta, momento 
em que ele retorna à superfície para “dar” o peixe ao pescador. 
O procedimento é uma simbiose perfeita orquestrada pela 
inteligência humana. Tanto o homem quanto o Cormorão 
são beneficiados. Eis aí um método completamente inusitado 
de pesca, e porém desconhecido da maioria das pessoas. 

Sempre que nos depararmos com uma pergunta do 
tipo ‘o que fazer para...’,  ou ‘que solução existe a fim de...’ 
precisamos nos lembrar do Cormorão. Ele representa nossa 
capacidade para encontrar soluções que vão além de nossa 
velha maneira habitual de raciocinar. Pensar fora da caixa é 
uma forma brilhante de exercer a criatividade. Toda vez que 
você disser que o problema tal não tem solução, talvez seja 
hora de abandonar os antigos conceitos e se aventurar na 
busca do novo. É bonito falar sobre isso, mas o que acontece 
é que o ser humano é mestre e senhor de andar sobre a 
picada feita, e a preguiça de exercer o pensamento inovador 
não nos deixa ir mata a dentro. É muito confortável aplicar 
os métodos que temos prontinhos em nosso cérebro. Mas 
o mundo em que vivemos é essencialmente impermanente, 
somos atropelados pelas mudanças, e cada vez mais a 
criatividade se torna vital para nossos negócios, educação, 
família. 

Qual o grande problema no seu trabalho, na sua vida? 
Existem alternativas que ainda não foram consideradas! 
Vamos tirar o Cormorão do barco!

Deixe sua opinião sobre esta coluna no whatsapp: 
99626-7710

* Ivan Trentin trabalha como corretor de imóveis. 
Assume neste ano a função de Imagem Pública do 

Rotary Club de Horizontina.

Combate à dengue em 
Horizontina envolve 
também a tecnologia

Para real izar  o 
e n f r e n t a m e n t o  a 
epidemia de dengue na 
cidade de Horizontina, 
o Governo Municipal 
r ecor reu  à  novas 
tecnologias existentes, 
visando realizar uma 
f i sca l ização  mais 
rápida e efetiva.

D e s t a  f o r m a , 
fo i  r ea l i zado  um 
mapeamento aéreo com 
Drone pela empresa 
horizontinense GEOE 
-   TOPOGRAFIA 
& ENGENHARIA, 
na porção urbana de 

Vadenilson coordenou o 
trabalho com drones

Horizontina onde mais estão sendo registrados os 
casos da doença, de uma área de aproximadamente 
92 hectares, perfazendo as áreas totais dos bairros 
Recanto do Sol, Becker e Kennedy; assim como 
partes dos bairros Jardim Vila Nova e Recanto Verde.

Segundo o proprietário e responsável técnico da 
empresa GEOE, o Geógrafo Vadenilson Patussi; na 
presente área foram identificadas (mapeadas) 193 
piscinas e 75 caixas d’água à mostra (sobre telhados 
ou suportes), sendo considerados pontos com 
potencial de proliferação do mosquito aedes aegypti, 
visíveis a partir do levantamento aéreo. De todos 
os pontos mapeados, foram identificados 19 locais 
críticos, visitados de forma imediata pelas equipes 
do setor de Endemias da Prefeitura.

O levantamento aéreo gerou Mapas contendo 
dados com localizações geográficas, repassadas ao 
Setor de Endemias, o qual está realizando a checagem 
desses locais.

O próximo passo do Governo Municipal é 
continuar gerando informações para serem repassadas 
ao Setor de Endemias, porém aumentando o nível 
tecnológico, por meio da utilização de um Aplicativo 
já existente na Prefeitura, o qual vem sendo utilizado 
para outras finalidades, e que agora será utilizado 
também para o combate à dengue.

Este Aplicativo irá registrar os locais onde forem 
encontrados criadouros do mosquito (inclusive com 
fotos), bem como registrar os imóveis onde residirem 
pessoas infectadas com o vírus, transformando esses 
dados em Mapas que auxiliarão no planejamento de 
ações por meio de diagnósticos em tempo real e com 
a consulta de históricos de dados.

Feira do artesanato 
voltará à Praça 
25 de julho na 

véspera do dia das mães
Na véspera do Dia das Mães, Sábado, dia 7 de 

Maio, Horizontina terá nova feira municipal do 
Artesanato, junto ao espaço do Empreendedor nos 
jardins e largo frontal da Prefeitura, na Praça 25 de 
Julho.

Será nova oportunidade, após a bem sucedida 
edição de Páscoa, para que nossos empreendedores 
e empreendedoras individuais tenham oportunidade 
de comercialização e renda. O evento será das 9h ás 
17h com várias atrações, sorteio de brindes e interação 
dos participantes.
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HORIZONTINA

A Comissão Especial de 
Revisão do RI da Câmara 
Municipal de Vereadores 
de  Hor izont ina  es teve 
reunida nesta semana, com o 
propósito de intensificar os 
trabalhos de revisão. Entre 
os assuntos abordados foram 
dos líderes de bancadas e de 
Governo e das Comissões 
Permanentes.

Ao adentrar nas comissões 
permanentes, houve uma 
proposta de mudanças, 
como a readequação das 
comissões existentes que 
atualmente são a CCJ – 
Comissão de Constituição e 
Justiça e COTC – Comissão 
de Orçamento e Tomada 
de Contas, que deverão ser 
Comissão de Legislação, 
Justiça e Redação Final e 
Comissão de Orçamento, 
Finanças e Contas Públicas, 
bem como a criação da 
Comissão de Infraestrutura, 
Desenvolvimento e Bem-
E s t a r  S o c i a l ,  q u e  i r á 
examinar e manifestar-se 
sobre matérias relacionadas, 

tais como, acessibilidade, 
trânsito, obras públicas, 
meio ambiente, indústria, 
comérc io ,  agr icu l tu ra , 
educação, saúde pública, 
assistência social, e demais 
matérias que englobam esta 
comissão.

Segundo a Comissão de 
Revisão, este novo Regimento 
Interno é inovador e trará 
mudanças significativas que 
irão ajudar no andamento 
dos trabalhos do Poder 

Legislativo. A comissão 
especial  de revisão do 
Regimento Interno da Câmara 
Municipal de Vereadores de 
Horizontina é composta pelos 
vereadores Aroldo Dewes 
(PTB), Jorge Ramos (PT), 
Ilson Pilz (PSB), o Relator 
Álvaro Callegaro (PP) e o 
Presidente Rafael Godoy 
(PDT), onde se reúnem 
todas as quintas-feiras, salvo 
motivos especiais a partir das 
7h30min até às 9h.

Comissão de revisão do Regimento 
Interno da Câmara intensifica 

os trabalhos e se reúne além do 
cronograma ordinário

Oliveira passa a ser o novo Diretor do Departamento de Políticas de 
Tecnologia e Inovação, Turismo e Eventos do município

Júlio Zamin substitui Adilson de Oliveira 
na Defesa Civil de Horizontina

A maioria das posições 
da estrutura de gestão do 
Governo Municipal  de 
Horizontina está composta 
de mulheres e jovens. É 
uma forma de colocar a 
capacidade de trabalho, 
inovação e comprometimento 
dessas pessoas a serviço 
da comunidade, ao lado de 
outros que possuem maior 
experiência, para que a 
renovação seja promovida 
na prática.

Júlio César Zamin, 20 
anos, jovem comprometido 
com a sua formação, Curso 
Técnico em Contabilidade 
e Superior em Gestão de 
Recursos Humanos, ligado 
ao tradicionalismo com forte 
atuação comunitária, é o 
novo diretor municipal de 
Defesa Civil do Município.

Ele assumiu no último dia 
12 de abril e nesses primeiros 
dias a frente da Defesa Civil, 

Júlio teve o acompanhamento 
do até então diretor Adilson 
Oliveira, onde teve acesso a 
informações e diretrizes da 
Defesa Civil, bem como os 
meios e caminhos legais que 
este departamento busca para 
atender a sociedade em geral 

em caso de evento adverso ou 
em atividades de prevenção a 
catástrofes.

Nos dias 19 e 20 de abril, o 
novo Diretor de Defesa Civil 
de Horizontina participou de 
forma virtual do Seminário 
Nacional de Proteção e 
Defesa  Civi l  que  teve 
como tema "Boas Práticas 
em Defesa Civil", evento 
coordenado pela Defesa Civil 
do Estado do Rio Grande do 
Sul. Na próxima semana, 
Júlio fará a sua apresentação 
e integração junto ao Corpo 
de Bombeiros,  Brigada 
Militar e demais entidades 
afins de Horizontina que são 
órgãos parceiros da Defesa 
Civil nas atividades diárias.

O ex-diretor Adilson 
Oliveira, assume a partir deste 
momento o Departamento de 
Políticas de Tecnologia e 
Inovação, Turismo e Eventos 
do município de Horizontina.
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Município de Tucunduva

AVISO DE 2ª RETIFICAÇÃO (RE-RETIFICAÇÃO) DO EDITAL DE PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 09/2022, objetivando a  Aquisição de Retroescavadeira. A 
Sessão pública passa a ser dia 13/05/2022 às 14h. Edital re-retificado disponível 
no site do COMPRASNET.

AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 15/2022 - Licitação exclusiva às 
beneficiárias da Lei Complementar nº 123/2006. Tipo menor preço por item. 
Objetivo: Registro de Preços para Aquisição de Alimentos. Sessão pública dia 
17/05/2022 às 09h, no site https://www.gov.br/compras/pt-br/ (COMPRASNET).

AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 10/2022 - Licitação exclusiva às 
beneficiárias da Lei Complementar nº 123/2006. Tipo menor preço por item. 
Objetivo: Registro de Preços para Contratação de Serviços de Arbitragem. 
Sessão pública dia 16/05/2022 às 09h, na Prefeitura Municipal de Tucunduva. 

Os Editais e anexos acima, estão disponíveis no site www.tucunduva.rs.gov.
br, e, no caso do Pregão Eletrônico, também no site https://www.gov.br/compras/
pt-br/ (COMPRASNET) a partir de 02/05/2022 . 

Mais informações pelo telefone (55) 3542 1022, ou pelo e-mail:  
licitacao@tucunduva.rs.gov.br. 

Tucunduva/RS, 29 de abril de 2022. 

Jonas Fernando Hauschild - 
Prefeito Municipal.

COMUNICADO DO CONSELHO 
TUTELAR DE TRÊS DE MAIO

FÓRUM DE TRÊS DE MAIO INFORMA

O Conselho Tutelar, no uso de 
suas atribuições legais, acordo com o 
Estatuto da Criança e do Adolescente, 
conforme Lei Nº 8.069/1990 e 
Decreto Nº 56.171/2021 comunica 
aos pais e responsáveis por crianças e 
adolescentes, que os mesmos devem 
fazer a matrícula dos menores na rede 
de ensino e auxiliar em seu desempenho 
escolar.

Os pais e responsáveis também 

Seleção para CONCILIADOR 
CRIMINAL.

Comarca de Três de Maio.
Duas vagas e cadastro reserva.
Período de inscrição: 25/04/2022 a 

13/05/2022.
Data da prova dia 20/05/2022, às 14hs.
Local: Fórum de Três de Maio, salão 

do Júri.
Ficha de inscrição no seguinte 

endereço:

devem garantir a presença física do 
aluno na escola, sob pena de responder 
judicialmente pela falta e/ou omissão, 
passível de multa que pode chegar até 
20 salários mínimos.

O Conselho Tutelar de Três de 
Maio se localiza na Rua Horizontina, 
Nº 420 - Sala 1. Contatos podem ser 
realizados presencialmente ou através 
dos telefones: 55 3535 1725 e 55 9 
9926 8055.

“ h t t p s : / / w w w . t j r s . j u s . b r /
static/2019/09/ficha_inscricao_JL_
CONC.pdf”,

Preenchida a ficha de inscrição, deve 
ser enviada para o e-mail:

frtresmaiojz1vjud@tjrs.jus.br
Demais informações no Edital 

n. 01/2022 – Conciliador Criminal 
disponibilizado no Diário da Judicial 
Eletrônico – DJE, disponível no site do 
Tribunal de Justiça (www.tjrs.jus.br)
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Bingo SOS Apae chega 
a 30ª edição, almejando 

os mil contribuintes
Neste mês de abril, o 

Bingo SOS Apae, da Apae 
de Três de Maio, chega a 
30ª edição. Esta importante 
ferramenta para angariar 
recursos foi criada em 1993, 
na gestão do presidente Kurt 
Grenzel.

De lá para cá, a comunidade 
foi abraçando a causa. Hoje, 
são 989 contribuintes. De 
acordo com o presidente da 
Apae de Três de Maio, Vilson 
Foletto, os recursos obtidos 
com o Bingo SOS Apae 
possibilitam a manutenção 
dos serviços oferecidos pela 
instituição.

Foletto destaca que o 
valor da contribuição mensal 
permanece em R$ 30,00. 
“Estamos há dois anos sem 
realizar eventos beneficentes, 
em virtude da pandemia. Por 
isso, convidamos quem ainda 
não é contribuinte a conhecer 
mais esta maneira de ajudar 
a Apae e abraçar a causa 
apaeana!”

H á  a l g u n s  a n o s ,  a 
instituição vem trabalhando 
com a campanha ‘Apae Mil 
Amigos’, que visa conquistar 
os mil contribuintes na ação. 
“Será a realização de uma 
meta especial chegarmos 
a esta marca. Isto porque 
cada contribuição é muito 
importante, permitindo a 
continuidade do trabalho de 
excelência realizado pela 
Apae de Três de Maio há 
52 anos e que hoje atende 
234 pessoas com deficiência 
intelectual e múltipla, bem 
como suas famílias”, destaca 
o presidente.

Os sorteios do bingo são 
realizados mensalmente, 
na quarta terça-feira do 

mês, contemplando quatro 
contribuintes. Os prêmios 
equivalem a 16% do valor 
total arrecadado. São 8% para 
o primeiro prêmio, 4% para o 
segundo e 2% para o terceiro 
e quatro prêmios.

Na última terça-feira, foi 
realizado o 12º sorteio da 29ª 
edição do Bingo SOS Apae. 
Todo mês o sorteio ocorre em 
uma emissora de rádio local. 
Desta vez, ocorreu na Rádio 
Cidade Canção FM e foi 
realizado pelos colaboradores 
Cleonice Immich e José 
Volmir de Souza.

O contemplado com o 

primeiro prêmio, de R$ 
1.808,60, foi Geraldo Nicolau 
Recktenwald; o segundo, de 
R$ 904,30 foi Marisete Isiane 
Lutz Genz; o terceiro prêmio 
contemplou Auto Elétrica 
Ristof com R$ 452,20 e o 
quarto prêmio, também de R$ 
452,20 foi para Paulo Roberto 
Steffens.

Interessados em abraçar 
a causa apaeana e contribuir 
com o bingo podem entrar em 
contato com a Apae de Três 
de Maio, localizada na Rua 
Santo Ângelo, 1370, ou pelos 
telefones (55) 3535-1994 / 
(55) 98117-2772.

DR. MAURICIO CARDOSO

Área social se reúne com 
famílias da comunidade

N o  d i a  2 5  d e  a b r i l , 
aconteceu no auditório da 
Casa da Cultura um encontro 
com o publico beneficiário 
dos Programas sociais.   Foi 
explanado pela Assistente 
Social, as Normativas dos 
Programas e benefícios:   
Cadastro Único; Auxilio 
Brasil; Benefícios Eventuais; 
Programa de Habitação; 

Benef i c io  de  P res t ação 
Continuada; Campanha do 
Agasalho, permanente.

O Governo Municipal 
co loca  sua  es t ru tura  de 
atendimento para facilitar o 
acesso e a inclusão das famílias 
junto aos programas existentes, 
e o encontro teve o caráter 
informativo e para esclarecer 
dúvidas dos munícipes.
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PT repassa nova emenda 
parlamentar de R$ 100 mil 
para cirurgia eletivas das 
mulheres em Três de Maio

Setrem Pra Você visa 
conectar as demandas

 da comunidade regional 
com os cursos de 

graduação da instituiçãoNesta semana foi entregue 
mais uma emenda parlamentar 
da bancada do PT, através do 
Deputado Federal Dionilso 
Marcon no valor de R$ 100 
mil que será destinado para 
a saúde de Três de Maio, 
prioritariamente na realização 
de cirurgias eletivas das 
mulheres.

Segundo vereador líder da 
bancada do PT três-maiense  
Diogo Wolf, esse valor sem 
dúvida, vai contribuir muito 
com as mulheres, que a tempo 
estão no aguardo de alguma 
cirurgia.

O vereador destaca a 
articulação das lideranças do 
partido na busca da emenda 
junto ao deputado Marcon,  
Volne i  Kol l ing ,  Márc ia 

Herbertz e Rosangela Copatti, 
bem como  os demais filiados 
do partido no município.

A cópia do ofício/empenho 
foi entregue ao prefeito em 
exercício João Mella Neto, e 

No ano de seu centenário, 
a Setrem apresenta mais uma 
inovação: o Setrem Pra Você, 
uma plataforma de gestão de 
Projetos Interdisciplinares 
de Extensão. De acordo com 
a coordenadora pedagógica 
inst i tucional  da Setrem, 
professora Dra. Renati Fronza 
Chitolina, a plataforma pode 
ser utilizada pela comunidade 
externa, empresas, estudantes 
e professores.

“O objetivo do Setrem Pra 
Você é conectar as demandas 
da  comunidade regional 
com os cursos de graduação 
da instituição, por meio do 
cadastro de desafios que 
poderão ser resolvidos por 
projetos desenvolvidos pelos 
nossos estudantes, orientados 
pelos seus professores e 
mentores”, destaca.

A comunidade poderá 
acessar a plataforma através 
do site da Setrem (setrem.edu.
br), cadastrando desafios por 
meio do perfil comunidade 
ou empresa. “Os desafios 
cadastrados são identificados 
pela  equipe gestora  que 
auxilia no encaminhamento 
para os cursos de graduação 
c o m p e t e n t e s  p a r a  o 
desenvolvimento de projetos 
interdisciplinares, cujo objetivo 
é resolver os desafios, criando 
soluções para as demandas”, 
acrescenta Renati.

Ela explica que a plataforma 
é atualizada em tempo real, 
desde o momento do cadastro 
dos desafios, sendo que quem 
demanda poderá acompanhar 
o desafio cadastrado, bem 
como o projeto ou projetos 
desenvolvidos a partir do 
desafio proposto.

destaca Wolf, que trabalhar 
pela saúde é um compromisso 
assumido junto aos eleitores. 
“Nosso mandato trabalha pela 
igualdade de direitos e saúde 
das mulheres”, destaca.

Conforme a coordenadora 
pedagógica institucional, 
a ideia é que o desafio seja 
desenvolvido por projetos 
interdisciplinares com duração 
de um semestre. “Ao longo deste 
período, o demandante poderá 
atuar como mentor voluntário 
do projeto, acompanhando as 
etapas do seu desenvolvimento. 
Mas, caso opte por não ser 
mentor, receberá por e-mail 
as atualizações de status 
dos projetos vinculados ao 
desafio cadastrado. Com 
isso, espera-se que, ao fim 
do semestre, o demandante 
receba o ‘entregável’, no caso, 
o produto final.”

O s  P r o j e t o s 
Interdisciplinares de Extensão 
são componentes curriculares 
da graduação, capazes de 
mobilizar os conhecimentos 
es tudados  no  semes t re , 
tendo como princípio que o 
conhecimento é elaborado 
integrando teoria e prática no 
desenvolvimento de soluções 
para desafios reais.

“ N o s s o s  e s t u d a n t e s 
v i v e n c i a m  a  r e a l i d a d e 
profissional desde o início 
do curso com apoio de 
professores  e  mentores 
atuantes no mercado. Com isso, 
potencializa-se a aplicação 
dos conceitos estudados 
gerando entregáveis reais a 
cada semestre. A vivência 
profissional começa desde o 
primeiro dia de sala de aula, 
enquanto o conhecimento 
adquirido transforma o mundo 
ao nosso redor. Ao final da 
graduação, 100% de nossos 
egressos terão vivenciado 
práticas profissionais junto ao 
mercado”, enfatiza Renati.

Na quinta-feira, dia 28, 
realizou-se mais uma edição 
do tradicional Café com 
Associado, evento promovido 
pela Associação Comercial 
Industrial e Agropecuária de 
Horizontina, chegando na 
164º edição, com patrocínio 
do Centro de Compras Zaleski, 
tendo como local o Restaurante 
Fome Mania, que teve sua 
reinauguração neste mês de 
abril.

Dadas as boas-vindas aos 
novos associados, assim como 
parabenizadas as empresas 
aniversariantes do mês de abril 
e é claro, um momento dedicado 
ao Pit de Conhecimento, 
falando sobre ações que 
podem ser adotadas pelas 
empresas visando uma melhor 
qualidade de vida no local de 
trabalho, como benefícios, 
oportunidades, qualificação 
aos seus colaboradores.

Durante o evento, um dos 
temas abordados foi a situação 
da Dengue no município, visto 
que estamos com alto índice de 
contaminação.

ACIAP  Horizontina realizou 
mais um Café do Associado

A ACIAP juntamente com 
o Poder Público Municipal, 
através da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico 
e a Defesa Civil, pedem que 
cada munícipe, revise todo 
e qualquer provável ponto 
de criação e tome as devidas 
precauções para evitarmos a 

propagação da dengue. “A luta 
agora é contra a dengue” foi a 
mensagem repassada.

A p ó s  o  e v e n t o ,  o s 
participantes puderam degustar 
das delícias preparadas na 
padaria do Centro de Compras 
Zaleski, patrocinador desta 
edição do encontro. 
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Rotary Club Horizontina realizou 
encontro regional nesta semana
Na noite de 27 de 

abril, a sede do Rotary 
Club de Horizont ina 
abriu as portas para mais 
uma edição do torneio 
de canastra, tradicional 
evento de companheirismo 
dos clubes da região.

Aproveitando a ocasião, 
fez-se presente o Secretário 
de  Desenvolv imento 
Econômico do Município, 
Gilmar Quintiliano da 
Silva e o Diretor da Defesa 
Civil Júlio César Zamin 
, para explanar sobre o 
trabalho de combate à 
dengue, desafios, vistorias, 
a c o m p a n h a m e n t o  e 
campanha  em gera l , 
adotados pelo município e 
que buscam apoio também 
do Clube Rotário na 
multiplicação do trabalho 
de informar a comunidade.

O  e v e n t o  c o n t o u 
c o m  a  p r e s e n ç a  d o 
Governador Assistente 
Adair Ludwig, do Rotary 
de Boa Vista do Buricá, 
bem como de rotarianos 
da chamada Área 12, a 
qual inclui Horizontina, 
Três de Maio, Boa Vista 
do Buricá, Tucunduva e 
Independência.

O presidente do clube 
de Horizontina, Charles 
Schirmer, agradeceu a 
todos os presentes pelo 
belo trabalho realizado 
pelos clubes, buscando 
sempre focar no lema 
Servir para Transformar 
Vidas.
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VENDO HONDA BIZ 125, ANO 2010,  APENAS 6.900,00. 
HONDA CBX 200 STRADA 1998, R$ 4.800,00 

Fone: 55 99662 0983 

VENDE -SE terreno com casa de alvenaria, na rua Sergipe, 
esquina com a Pio XII, no Bairro São Francisco, Horizontina. 

Fone pra contato 55 996144712. 

ALUGO apto para estudante em Porto Alegre. Semi 
mobiliado. Próximo a PUC. Tratar 55 99122 -1150

ALUGA-SE casa de alvenaria a 50 metros do colégio 
Farroupilha. Tratar 3537 1496 

PRESTAÇÃO DE SERVIÇO: transporte e distribuição de 
Calcário na lavoura. Gesso agrícola e Calcário Calcítico. 

Fone: (55) 99961-8138 com Hélio, 
em Independência, próx. ao trevo.

CLASSI FOLHA

Eventos incluem palestras, apresentações artísticas, exposições e 
competições esportivas

Programação dos 
67 anos de Três de Maio 
inicia na próxima semana

Na próxima semana, na 
terça-feira, Três de Maio 
comemora seus de 67 anos de 
instalação do município. Para 
celebrar a data, o Executivo 
Municipal realizará diversas 
atividades durante todo o mês 
de maio, envolvendo palestras, 
apresentações artísticas, 
exposições e competições 
esportivas.

As ações do mês de maio 
t a m b é m  c o m p r e e n d e m 
o início das atividades do 
Programa Saúde na Hora, 
com atendimento médico na 
Unidade Central das 17h às 
21h, atendimento do Gabinete 
do Prefeito e Vice-prefeito nos 
bairros e a inauguração oficial 
da Escola Municipal Cívico-
Militar Caminhos Inovadores.

Acompanhe a 
programação completa:

03/05 - 8h - Praça Henrique 
Becker Filho: Hasteamento 
das bandeiras e Abertura 
Oficial das atividades de 67 
anos de Três de Maio, com 
apresentações artísticas e 
presença de autoridades

04/05 - 17h - Unidade 
Central: Início das atividades 
do Programa Saúde na Hora e 
entrega de um veículo para a 
Vigilância Sanitária

05/05 - 14h - Salão de 
Idosos do Bairro Guaíra: 
Evento de comemoração do 
Dia das Mães para idosas, com 
palestra e confraternização

07/05 - 9h - Rua Alcy 
Ramos Tomasi: Brique da 
Praça e Tenda Saúde

11/05 - 9h30min - Centro 
Estético Rose Hair: Início da 
Campanha de arrecadação 
de doação de cabelos para 
a Unidade IMAMA, com 
entrega de cartazes nos salões 
de beleza/cabelereiro

11/05 - 14h  - ESF de 
Consolata: Lançamento do 
Movimento Saúde

12/05 -  8h  -  Câmara 
de Vereadores:  Palestra 
" F i n a n c i a m e n t o s : 
Possibilidades, Oportunidades 
e Demandas", com Flavio 
Luiz Lammel, vice-presidente 
e diretor de Operações e 
Inovação do Badesul

13/05 - 14h - Câmara 
Municipal de Vereadores: 

Palestra com a comandante 
Nádia Rodrigues Silveira 
Gerha rd  e  abe r tu ra  da 
Exposição Itinerante “Amor 
Não Combina Com Dor”

15/05 - 8h - Praça Henrique 
Becker  Fi lho:  Pedal  da 
Integração

18/05 - Dia todo: Dia do 
Veste Laranja, em alusão ao 
Maio Laranja, mês de combate 
ao abuso infantil

19/05 e 20/05 - 19h30min 
- Ginásio Pacelli :  Final 
dos jogos do Campeonato 
Municipal de Verão de Futsal 
e entrega de premiação

20/05 - 11h30min - Setrem: 
Cardápio do Conhecimento 
com destaque das ações da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico e Turismo

22/05  -  8h  -  Cent ro 
Poliesportivo: Rústica Escolar 
Três de Maio 67 anos

24/05 - 14h - Casa da 
Solidariedade: Lançamento 
do Banco Social

26/05 - 9h30min - Escola 
Municipal Cívico-Militar 
C a m i n h o s  I n o v a d o r e s : 
Inauguração Oficial da Escola

26/05 – 15h - Auditório 
ACI Sindilojas: Workshop 
E m p r e e n d e d o r i s m o  – 
Programa Qualifica Mulher

30/05 - 11h  -  Parque 
Empresarial Três de Maio II: 
Inauguração do Pavilhão, com 
a presença da comunidade 
local

31/05 - 9h30min - Bairro 
Pedreirinha: Lançamento do 
Gabinete com Você

31/05 - 17h - Praça Henrique 
Becker Filho: Arreamento das 
bandeiras e fechamento das 
comemorações do Mês do 
Município, com apresentações 
artísticas. 
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Situação foi agravada pela Dengue!

Encaminhamentos

Hospital e Unidades de Saúde 
alinham atendimentos 
diante da epidemia de 
Dengue em Horizontina

Uma reunião proposta 
pela liderança de governo no 
Poder Legislativo, reuniu na 
quarta-feira, dia 27, o Governo 
Municipal através das equipes 
da gestão em Saúde, enfermeiras 
da área de epidemiologia e 
acolhimento de pacientes na 
atenção básica, direção da 
ABOCH e corpo clinico do 
Hospital Oswaldo Cruz e a 
maioria dos vereadores, para 
tratar da alta demanda por 
atendimentos junto ao plantão 
de urgência e emergência.

A  d e m a n d a  p o r 
atendimentos fora de hora de 
funcionamento dos postos de 
saúde, tem registrado aumento 
significativo nas últimas 
semanas, e a situação chegou 
ao limite do suportável das 
equipes, pois é gigantesco o 
número de atendimentos de 
plantão, que passa de 100 
pacientes em cada dia dos 
finais de semana, (sexta, sábado 
e domingo) sem contar as 
noites, com mais de 70% desses 
atendimentos, relacionados à 
Dengue.

As equipes de atenção 
básica, presentes na reunião, 
também relataram preocupação.  
Dados igualmente elevados na 
demanda por atendimentos. 
Em torno 30 pessoas por 
turno, procuram os Postos 
de Saúde, onde no tempo de 

atendimento, o profissional 
médico, consegue atender 

O Hospi ta l  Oswaldo 
Cruz, em seu plantão de 
urgência/emergência, atende 
nas últimas semanas entre 
70% a 80%, sintomas de 
dengue .  Mas  as  out ras 
necessidades de urgência e 

Com os problemas mais 
uma vez compartilhados, assim 
como havia 30 dias atrás, o 
que determinou a contratação 
de horas extras de médicos a 
noite e finais de semana, na 
reunião desta semana ocorreu  
encaminhamento de outra 
alternativa de reforço.

O município vai organizar 
uma Unidade Sentinela para 
atender em horário especial, 
casos específicos de sintomas de 
dengue e doenças respiratórias.

entre 15 e 17 pacientes, algo em 
torno de 30 a cada dia.

emergência, que justificam 
a existência do atendimento 
24 horas,  seguem se fazendo 
presentes; Os acidentes de 
trabalho, os acidentes de 
trânsito, os atendimentos 
cardíacos(infartos, AVCs), 

O esquema de atendimento, 
e qual a unidade que o sediará 
entre 18h e 21h, de segundas 
a sextas, será divulgado ainda 
neste final de semana.

Uma Unidade de um dos 
ESFs estará aberta em horário 
estendido, e buscará  aliviar 
o atendimento por dengue 
e doenças respiratórias no 
Hospital.

 “É necessário priorizar lá 
(no hospital), somente os casos 
de urgência e emergência, o que 

Os casos de Dengue seguem 
se acentuando na região, e 
quatro municípios em especial 
se destacam no número de 
casos.

Horizontina, com dois óbitos, 
lidera os casos confirmados da 
doença com 966, e outros 488 
diagnósticos em investigação. 
A infestação de mosquitos é de 
2,3% dos imóveis.

Depois aparece Santa Rosa 
com 418 casos de doentes já 
confirmados e mais de 1.170 
pacientes em investigação.

Boa Vista do Buricá com 236 
casos de dengue já confirmados, 
registra um óbito e tem 131 
diagnósticos em investigação. 
Novo Machado, que não possui 
hospital, e uma das menores 
populações da região, está com 
50 casos já confirmados, e 152 
aguardando resultado. Tanto 
Santa Rosa, quanto Boa Vista e 
Novo Machado tem infestação 

as  c r i ses  h iper tens ivas 
e diabéticas, os pacientes 
oncològicos, as complicações 
respiratórias, as picadas de 
insetos, atendimentos que não 
há como prever, nem agendar, 
muito menos fazer esperar.

de fato não podem esperar, pois 
seria risco a vida do cidadão” 
destaca a vice-prefeita Zuleica 
Wehner e  as equipes de cada 
unidade

Ao final  do encontro, 
hospital, gestão municipal e 
poder legislativo, destacaram 
a unidade e a transparência 
das ações, clamaram pela 
racionalidade da busca dos 
serviços e pelo engajamento das 
pessoas com o combate a dengue 
e os cuidados preventivos com 

baixa.
Doutor Mauricio Cardoso 

confirmou até o fechamento 
desta edição 17 casos de dengue, 
com 52 ainda investigados. 
O município de Tuparendi 
com 3 casos e 60 aguardando 
a investigação possui alta 
incidência de mosquitos, 7,7% 
das residências, o aceitável é 
1%. Giruá, sem casos de doença 
tem infestação em 7,1% dos 
imóveis.

O município de Três de 
Maio, havia registrado até o 
fechamento desta edição 12 
casos de Dengue, mas 160 
pacientes estavam com o 
quadro de sintomas aguardando 
a investigação. A presença de 
mosquitos em Três de Maio é 
de 4,3%.

O s  n ú m e r o s  a c i m a , 
foram confirmados pela 14ª 
Coordenadoria Regional de 
Saúde. 

a saúde de cada um.
Entre os cuidados:
-Cuide do seu pátio, piscina, 

coleta de água da chuva, vasos 
e poças que possam acumular 
água, larvas e criar mosquitos;

-Estando com Dengue, faça 
uso de repelente, evite ser 
picado pelos mosquitos, usando 
roupas longas, beba bastante 
água e tome a medicação 
indicada.

-Oriente vizinhos, amigos 
e familiares sobre os sintomas, 
a necessidade de combate ao 

mosquito.
-Use a rede social para 

c o m p a r t i l h a r  c u i d a d o s , 
informações,   defenda o 
respeito e a empatia com os 
profissionais de saúde. Eles 
estão sobrecarregados e dando 
seu melhor;

- Há a falta de médicos no 
mercado regional, quem souber 
ou tiver médicos familiares ou 
entre os conhecidos, repasse 
o contato aos dirigentes do 
hospital ou para a Secretaria 
Municipal de Saúde.

Dengue não dá trégua e 
região já tem três mortes 
confirmadas e outras 7 

sob investigação
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PODCAST FC 
abordou o Transtorno 
do Espectro Autista

Abril é o mês dedicado ao 
Transtorno do Espectro Autista 
(TEA) e tem como principal 
objetivo a conscientização 
s o b r e  o  d i s t ú r b i o  d e 
neurodesenvolvimento que 
pode ser diagnosticado por 
meio de vários sinais durante 
a infância. Porém, muitas 
vezes, algumas pessoas são 
diagnosticas somente na fase 
adulta.

Atualmente, mais de 70 
milhões de pessoas em todo 
mundo, de acordo com dados 
da Organização das Nações 
Unidas, são afetadas pelo 
conjunto de sinais e sintomas 
que interferem diretamente 
na socialização, habilidades 
de comunicação, sensoriais e 
auto regulação.

O PODCAST FC desta 
semana  t rouxe  o  t ema 
abordado pela professora 
e psicopedagoga Daiane 
Altíssimo Petenon, que 
atual na Rede Municipal 
de Ensino, salas de AEE 
e como voluntária junto a 
Associação de Pais e Amigos 
dos Autistas, que fundaram a 
associação NORTHEAR no 
final de 2021.

U m a  d a s  p r i n c i p a i s 
informações que as pessoas 
precisam entender, é que 
não há um único sinal para 
o diagnóstico do autismo 
e sim um conjunto, que 
chamamos de espectro. Além 
disso, é importante ressaltar 
que também não existe uma 
causa única para a doença, e 
seu diagnóstico, depende de 
avaliações multiprofissionais.

O programa em vídeo 
está na página do facebook.
com do Jornal Folha Cidade 
e Portal FC, na data de 27 de 
abril, e no Youtube. Alguns 
Direitos do Autista que a 
organização em associação 
buscar garantir.

Identificação:
A Carteira de Identificação 

da Pessoa com Transtorno do 
Espectro Autista (Ciptea), 
está em vigor há dois anos 
e por meio dela é possível 
o b t e r  p r i o r i d a d e  n o s 
serviços públicos e privados, 
atendimento prioritário e 
outros;

Educação
Todas as crianças espectro 

autistas possuem o direito 
de frequentar a rede pública 
ou privada de ensino. Ao ser 
avaliado o grau, o paciente 
poderá também contar com 
um professor tutor para 
lhe auxiliar nas atividades 
escolares, cumprindo o que 
determina a Lei nº 12.764/12.

Desconto na compra de 
veículos

Muitas crianças e até 
mesmo adultos, possuem 
alta sensibilidade em relação 
a barulhos, o que torna a 
viagem de transporte público 
quase impossível e, por isso, 
familiares que comprovem o 
Transtorno, possuem desconto 
na compra de veículos novos.

Desconto em passagens 
aéreas

De acordo com a Resolução 
Nº 009/2007 da Agência 
Nacional de Aviação Civil 
(ANAC), os acompanhantes 

d e  p e s s o a s  c o m  T E A , 
possuem desconto de 80% em 
passagens aéreas. O valor para 
os portadores de TEA, não 
sofrem alterações e as taxas 
de embarque são cobradas no 
valor integral.

Vagas de estacionamento
Em Horizontina já há vagas 

para portadores de autismo 
que são as mesmas utilizadas 
por portadores de deficiência.

A t e n d i m e n t o  d o s 
portadores

A Escola de Educação 
Especial Helmutto Simm 
– APAE está apta a prestar 
atendimentos de saúde aos 
portadores do espectro autista.

Programação deste final 
de semana  

Neste sábado, dia 30 de 
abril, a partir das 14h30min, a 
Associação estará realizando 
uma atividade recreativa, 
mateada, junto a Praça 25 de 
Julho. Toda a comunidade 
está convidada a participar.

Igreja de Cristo de 
Horizontina doa peças 
de roupas e calçados 

para Aapecan

Na tarde de quarta-feira 
( 2 7 / 0 4 ) ,  a  c o m u n i d a d e 
integrante da Igreja de Cristo 
de Horizontina doou mais de 25 
sacolas com peças de roupas e 
calçados para o brechó solidário 
da Associação de Apoio a 
Pessoas com Câncer (Aapecan), 
Unidade Ijuí. A mobilização faz 
parte da campanha “uma peça 
do tamanho do seu coração, que 
tem como objetivo de arrecadar 
doações para o brechó da 
instituição que atende pessoas 
em tratamento oncológico de 
toda a região.

As  roupas  e  ca lçados 
arrecadados são doados aos 
usuários acolhidos na instituição 
ou vendidas por um preço 
acessível no brechó, como 
forma de arrecadar recursos e 
manter o trabalho da instituição. 
A inst i tuição agradece a 
comunidade de Horizontina 
pela mobilização.

Sobre a Aapecan
A insti tuição sem fins 

lucrativos é uma Organização da 
Sociedade Civil (OSC), que atua 
no amparo, orientação e auxílio 
gratuito às pessoas com Câncer. 
Inaugurada em 2005, na cidade 
de Caxias do Sul, a entidade 
possui 14 unidades (onze delas 
com Casas de Apoio), sendo 
uma delas localizada na cidade 
de Ijuí. Atualmente a Aapecan 
também realiza trabalho de 
cadastros e atendimentos para 
Santa Rosa e região. Ao todo, a 
Associação em Ijuí conta com 
mais de 512 cadastros ativos e já 
foram mais de 3.218 cadastrados 
somente em Ijuí. Em 17 anos de 
atuação no estado, já foram mais 
de 23 mil pessoas atendidas. 
Para mais informações, acesse 
www.aapecan.com.br/ijui ou 
acompanhe as redes sociais no 
Instagram @aapecanijui ou no 
Facebook Aapecan Ijuí.
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CASO DIANE BACH

FOTO: RÁDIO ALTO URUGUAI

Equipe Sinuelo FAHOR 
alcança 12º lugar na 

competição nacional de Baja

Polícia Civil fez segunda 
prisão em Nova Candelária

Homem mata 
empresária dentro de 

uma loja em Três Passos

A Polícia  Civi l ,  pela 
Delegacia de Polícia de 
Boa Vista do Buricá, sob 
coordenação do Delegado 
também titular da DP de 
Horizontina, Rodrigo Regis 
da Silva, no sábado, 23, em 
cumprimento de mandado 
judicial, efetuou a prisão 
de um segundo indivíduo 
s u s p e i t o  p e l a  m o r t e  e 
ocultação do cadáver de Diane 
Bach, encontrado dia 15/04, 
nas margens do Rio Buricá, 
interior de Nova Candelária/
RS.

O preso foi encaminhado 
ao Presídio de Santa Rosa, 
local em que permanecerá 
à disposição da Justiça. A 
Polícia Civil não deu maiores 
detalhes referentes a essa 

Um homem foi detido na 
tarde da quinta-feira (28), 
suspeito de ser o autor do 
latrocínio (roubo seguido 
de morte) que vitimou Miria 
Marlene de Moura, na loja 
Tradição Campeira, em Três 
Passos. Ele confessou que 
cometeu o crime, durante 
depoimento à Polícia Civil, 
no final da tarde.

O assassino tem 40 
anos de idade, é natural de 
Santo Augusto, mas reside 
em Três Passos, e possui 
antecedentes criminais, 
inclusive por roubo. Ao tentar 
assaltar a Loja Tradição 
Campeira, na avenida Costa 
e Silva, próximo ao meio-
dia de hoje, ele acabou 
matando a proprietária do 
estabelecimento, Miria 
de Moura, de 55 anos, a 
pauladas. A mulher veio a 
óbito no próprio local.

A equipe Baja Sinuelo 
representou a FAHOR e os 
estudantes de Engenharia do 
interior do RS na competição 
nacional de Baja, da SAE Brasil, 
em São José dos Campos, de 
21 a 24 de abril. Entre as 69 
equipes participantes de todo o 
Brasil, a equipe de Horizontina 
alcançou a 12ª posição e está 
entre as 3 melhores do Rio 
Grande do Sul.

O projeto Baja é uma 
das atividades de extensão 
desenvolvidas por estudantes 
da FAHOR e a cada competição 
novos desafios são lançados 
aos jovens que precisam criar 
um veículo off road, cumprindo 
com as especificações e 
regulamento da competição 
o r g a n i z a d a  p e l a  S A E . 
Estudantes de Engenharia, 
Economia e Gestão se dividem 
em diversos setores para 
fabricar o melhor protótipo 
possível e cumprir com as 
provas de segurança, tração, 
aceleração, freio, suspensão,  
manobrabilidade e o enduro.

A engenheira de produção, 
e g r e s s a  d a  FA H O R  e 
responsável pelo departamento 
de Marketing da equipe,  
Rafaela Rohden destaca que no 
primeiro dia de prova a equipe 
já alcançou uma importante 
meta ao ser aprovada sem 
nenhuma ressalva no quesito 
segurança, uma das mais 
importantes na competição. 
“A prova de segurança não gera 
pontos para a equipe, mas são 
descontados pontos a cada item 
que precisa ser reconfigurado 
ou corrigido. Passamos pelas 
duas provas sem nenhum 
apontamento, não foi preciso 
corrigir nenhum item, nosso 
carro está 100% de acordo com 
as regras de segurança exigidas 
pela Competição”, comentou 
Rafaela.

Na sexta-feira,  foram 
apresentados de forma oral para 
as bancas de avaliadores da 
competição, os projetos  de cada 
setor, como freio, transmissão, 
suspensão e direção, cálculo 
estrutural, elétrica, marketing 
e vendas,  gestão do projeto e 
design e ergonomia, que foram 
desenvolvidos com muita 
pesquisa, testes e simulações e 
depois compilados em artigos e 
relatórios muito bem orientados 
pelo professor coordenador da 

segunda prisão. O primeiro 
homem preso era um morador 
próximo de onde residia a 
adolescente assassinada. Os 
trabalhos referentes ao IP têm 
prosseguimento, destaca o 
delegado. 

equipe, engenheiro mecânico 
Paulo Solimann.

No sábado e domingo 
ocorreram as  provas  de 
dinâmicas, como o Super 
Prime e o Enduro, onde mais 
uma vez a equipe Sinuelo 
mostrou a força e a garra de 
uma equipe determinada a 
alcançar os melhores resultados 
nesta competição. “Com muito 
preparo, muito estudo, muitos 
testes na pista da FAHOR e 
depois de muitos cálculos, 
conseguimos ajustar nosso 

protótipo para as mais diversas 
exigências e obstáculos. Com 
a experiência da equipe em 
outras etapas, conseguimos 
superar os desafios e trazer esse 
ótimo resultado para casa”, 
destacou o capitão da equipe, 
Maicon Winter.

A equipe se dedica agora 
para a etapa Sul, que ocorre no 
mês de novembro e já avalia 
as melhorias para o ano que 
vem, a fim de buscar uma vaga 
entre os 5 melhores do Brasil 
na competição.

Da loja, que comercializa 
artigos da tradição gaúcha, o 
criminoso teria levado facas 
e o celular da vítima. Após 
sair do local, teria ido até a 
estação rodoviária, que fica 
há duas quadras da loja, 
onde trocou de roupa para 
tentar ludibriar as forças 
policiais. Porém, imagens de 
câmeras de monitoramento 
ajudaram a identificar o 
autor do latrocínio.

No final da tarde ele 
foi capturado pela Brigada 
Militar, nas proximidades 
da BR-468, na localidade 
d e  C a n h a d a  F u n d a . 
Primeiramente foi levado 
até o Hospital de Caridade, 
onde passou por exame de 
corpo de delito. Após, foi 
ouvido pela Polícia Civil. 
Depois de ser lavrado o 
flagrante, encaminhado ao 
presídio.
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